

## DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

## communiqué

N°: No.: 68

Le 17 mars 1986

## CONSULTATIONS DU CANADA AVEC LE JAPON ET LA CHINE SUR LE CONTROLE DES ARMEMENTS ET LE DESARMEMENT

Le Très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a annoncé qu'une délégation de hauts fonctionnaires est partie aujourd'hui pour la Chine et le Japon afin de tenir des consultations bilatérales sur le contrôle des armements et le désarmement. Ces consultations porteront sur une vaste gamme de questions, notamment sur les travaux des Nations Unies et de la Conférence de Genève sur le désarmement auprès desquelles les trois pays sont représentés. Le Canada attache une grande importance à ce genre de consultations avec ces grands États de la région du Pacifique, qui devraient dorénavant se tenir tous les ans.

À Tokyo, les consultations auront lieu les 19 et 20 mars. Au cours de sa visite de janvier dernier au Canada, le Premier ministre japonais Nakasone a convenu avec le Premier ministre Mulroney que leurs collaborateurs respectifs tiendraient des consultations régulières sur ces questions et que les premières auraient lieu avant la rencontre du Sommet économique prévue à Tokyo en mai. Le Canada considère ces consultations comme importantes pour ses relations bilatérales avec le Japon, qui est un de ses partenaires au Sommet économique et une puissance non dotée d'armes nucléaires.

À Beijing, les consultations se tiendront les 24 et 25 mars. Elles auront lieu dans le cadre d'un accord visant à renforcer le processus consultatif entre les deux pays. Les consultations sur le contrôle des armements et le désarmement sont particulièrement importantes, étant donné que la Chine est l'une des cinq puissances dotées d'armes nucléaires et qu'elle est membre permanent du Conseil de Sécurité des Nations Unies.